

# Pompiers du Togo équipés par des Chablaisiens

## *Solidarités*

**L'association Entraide des sapeurs-pompiers Suisse Togo a récemment chargé un container de matériel d'intervention à destination des hommes du feu togolais.**

### **| Christophe Boillat |**

À l'instigation de l'Aiglon Pierre Nicolau et du Togolais Noël Koudoglo, tous deux pompiers volontaires, diverses récoltes de matériel d'intervention d'occasion ont été menées. Aussi bien au SDIS d'Aigle (qui regroupe le chef-lieu du district, Yvorne et Corbeyrier), base des deux amis, que dans le reste du canton, en Valais, mais aussi en Suisse alémanique.

Casques, tenues, lances, etc. sont destinés aux deux seules casernes de pompiers de ce pays – un poil plus grand que la Suisse – d'Afrique de l'Ouest: Lomé, la capitale, et Kara.

«Depuis 2018, plusieurs délégations de pompiers volontaires de la région du Chablais et de Morges se sont rendues au Togo afin d'apporter non seulement du matériel d'intervention, mais aussi de dispenser des formations à nos collègues africains», indique le capitaine Pierre Nicolau. Noël Koudoglo, appointé pompier qui vit depuis plus de 15 ans en Suisse, ainsi que son ami et gradé aiglon ont constaté de visu le terrible manque de moyens des hommes du feu togolais.

«Le manque de structures aussi», poursuit Pierre Nicolau. Leur appel à la solidarité et à la générosité passé auprès des différents corps de pompiers ainsi qu'à l'Établissement cantonal d'assurance (ECA) a eu un écho positif immédiat.

### **Formation sur place**

Ce sont, depuis, plusieurs chargements de matériel qui ont été acheminés jusqu'au port de Lomé, permettant d'équiper les confrères togolais. «En parallèle, cinq délégations de pompiers suisses se sont rendues en Afrique de l'Ouest afin de s'assurer de la bonne utilisation du matériel envoyé et de former le personnel sur place, mais aussi afin de participer à de grands moments de partages d'expériences humaines et techniques», détaille le sapeur chablaisien.

Afin de pérenniser le travail déjà effectué, une association a depuis été créée: l'Entraide des sapeurs-pompiers Suisse Togo (ESPST). C'est sous cette égide que le dernier chargement a été constitué. Plusieurs copains pompiers bénévoles vaudois sont venus à Evionnaz, où l'entreprise AirNace avait gracieusement prêté une halle pour entreposer le matériel récolté en attente de l'expédition vers le Togo.

Cette récolte comprend outre les tenues complètes d'intervention, divers équipements, comme des tuyaux et des canons à eau. L'ESPST a aussi collecté du matériel civil à destination des pompiers et de leurs familles. À l'état neuf, tout ce pactole a une valeur de

près de 800'000 francs, révèle le capitaine Nicolau.

Tous les dons de ces neuf derniers mois ont donc été chargés à Evionnaz par une dizaine de membres dans un conteneur de transport maritime. Il a pris la route jusqu'à Rotterdam, avant d'être embarqué à bord d'un cargo à destination de Lomé. Le coût du transport estimé à 6'000 euros a été endossé par le gouvernement togolais. Après trois semaines de voyage, le matériel sera réceptionné par le personnel de la caserne de Lomé, puis réparti.

Une bonne nouvelle n'arrivant jamais seule, Pierre Nicolau informe que tout ce travail effectué depuis 2018 «devrait permettre d'ouvrir prochainement deux ou trois nouvelles casernes au Togo.»

**Contact :**

[espsuissetogo@hotmail.com](mailto:espsuissetogo@hotmail.com)



Réduire

S'abonner

